

REC: desde la UC, diez años acercando el mensaje de Cristo



■ *Tras cuatro años de pausa vuelve el evento de Razón en Cristo REC de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Al celebrar una década de este proyecto, hacemos un recorrido por su historia, sus hitos más importantes y cómo se ve de cara al futuro.*

POR CARMEN ELENA VILLA BETANCOURT

En el año 2014, Guillermo Tagle y Rafael Barros, quienes se desempeñaban como director de la Pastoral de la Universidad Católica y director de alumnos respectivamente, se juntaron a pensar: ¿cómo llevar a Cristo a lugares y ambientes no cristianos? ¿De qué manera lograr que su mensaje permee en ámbitos como la política, la economía, las artes, la educación o los negocios? ¿Cómo hacer que las charlas que ofrece la Pastoral tengan un mayor alcance? Esa fue la génesis del proyecto Razón en Cristo, REC, que busca, por medio de charlas cortas y testimonios, llevar mensajes inspirados en el Evangelio. Sus charlistas no necesariamente tienen que estar alineados con todas las enseñanzas de la Iglesia, pero se busca que el contenido de estas pláticas y testimonios pueda inspirar a quienes lo escuchan a motivarse para conocer más a Jesucristo y sus enseñanzas. Lo hace tanto por medio de eventos presenciales como por las plataformas virtuales.

Este par de jóvenes profesionales partieron “vendiendo humo”. Tenían que condensar la idea que les daba vueltas, buscar quién les diseñara un logo, ponerle un lema y convocar a charlistas que se ajustaran a ese sueño. Debían, sobre todo, dar a conocer que REC existía. “Partimos con un WhatsApp de dos líneas y sobre esto se fue construyendo, teníamos muchísima fe, pero también mucho trabajo”, comparte Rafael Barros. “Cada vez que contábamos lo que estábamos haciendo la gente se empezaba a entusiasmar, interesar. REC agarró vuelo desde el origen y respondió a una necesidad que había, de poder tener algo más digital en cuanto a las charlas y en cuanto a lo que estábamos haciendo desde la Universidad Católica”.

Así buscaron socios, entre ellos el Duoc UC, a quien le sonó la idea y desde el principio se sumó a este naciente proyecto, algo que resultó clave para el financiamiento y la producción. Le pidieron a una farmacéutica que les cediera el dominio de la página web rec.cl. Nicolás Vio-ller, entonces estudiante de diseño, creó el logo con las formas de las letras y la escenografía que hasta ahora lo caracterizan. Las cajas de cartón, que sirven como trasfondo en el escenario, como dijo Guillermo: “las ves todo el día, están dando vueltas, son parte de tu vida cotidiana”. Así buscan mostrar una manera de traer el púlpito a la vida cotidiana.

El proyecto está inspirado en las TED Talks, que brinda también charlas cortas y motivacionales sobre los temas más diversos. El lema de REC está compuesto por tres palabras: “Despierta”: un llamado a conocer esa realidad.

“Escucha”: convencidos de que el mensaje de Cristo se vive en el día a día y, por último, “Transforma”: como al llevar las enseñanzas de Jesús se pueden tocar tantas mentes, corazones y se puede expandir el bien y la belleza.

En el auditorio Luksic del campus San Joaquín de la UC inauguraron en agosto de 2014 el proyecto con el evento REC, y como primer charlista invitaron al rector Ignacio Sánchez. Aunque el público fue reducido, las charlas se grabaron con alta calidad y se subieron al canal de YouTube. Hoy este cuenta con 232 charlas y conversatorios de temas diversos y con hasta 298 mil vistas.

REC comenzó a crecer, los eventos fueron más concurridos y aumentaban los seguidores en las redes. Y llegó el año 2020. El consejo de aquel entonces, liderado por los estudiantes Roberto Vidal y María Irarrázaval, tenía el sueño de hacer un concurrido evento. La cuarentena parecía amenazar ese impulso. En el camino tuvieron que reinventarse, aprovechar la coyuntura para abrir fronteras, hacer conversatorios en Instagram Live, subir las charlas a Spotify e iniciar REC Global, con testimonios grabados desde diferentes países. Recuerda María Irarrázaval que

Al principio estábamos super tristes, pero como equipo logramos llegar a un flujo y una manera de trabajo que se podía hacer perfectamente online. La implementación de REC Global fue una oportunidad increíble que nos dio la pandemia que antes de eso no lo habíamos pensado, fue una idea que nos abrió un poquito las puertas, con la capacidad de llegar a más gente y de una manera más completa.

A finales de aquel año, cuando se empezaron a levantar las restricciones de la cuarentena, hicieron un evento sin público y con la producción para subir las charlas a las plataformas. “Fue una experiencia super buena, nos unió mucho como equipo y nos demostró que dentro de todas las dificultades pudimos sacar este proyecto adelante”.

Tras la pandemia REC entró en tiempo de pausa. Era necesario replantear cómo continuar con los nuevos desafíos comunicacionales. La Pastoral UC decidió, después de un análisis, que era mejor que lo tomara la Dirección de Formación a través de un ayudante. REC resurgió en 2023 con algunas charlas dentro de eventos y retiros. Este año se lanzó el podcast quincenal REC, disponible en Spotify, que contiene entrevistas y testimonios.

El Evento REC regresa para celebrar esta década. Se realizará el martes 22 de octubre en el auditorio Luksic con charlistas que hablarán en torno a la dignidad humana desde diferentes ámbitos, dada la reciente publicación de la declaración *Dignitas infinita* del Dicasterio para la doctrina de la fe. Daniel Irarrázaval, director de formación de Pastoral UC indica que este evento será la oportunidad para relanzar “un proyecto que quizás estaba adormecido, pero que sigue teniendo mucho impacto porque los videos se ven constantemente por medio de los registros audiovisuales”. Daniel finaliza diciendo cómo en un futuro ve a REC: “Dios puede hacer grandes cosas por medio de estos videos porque los testimonios de personas cambian vidas. Me gustaría que siga creciendo, que más gente lo vea a nivel nacional e internacional y que más personas se puedan involucrar, conocer estas historias que inspiran”.



Nicolás Bisquertt es un esquiador profesional paraolímpico. En su charla, subida al canal de YouTube en febrero de 2020, hizo un llamado a ser resilientes frente a las adversidades de la vida ya que siempre podemos llegar lejos si nos lo proponemos.

“¿Cómo llevar a Cristo a lugares y ambientes no cristianos? ¿De qué manera lograr que su mensaje permee en ámbitos como la política, la economía, las artes, la educación o los negocios? ¿Cómo hacer que las charlas que ofrece la Pastoral tengan un mayor alcance?”

Evento 10 años de Razón en Cristo

22 de octubre. Auditorio Luksic UC Campus San Joaquín.

Invitados

Diálogo con
Monseñor Fernando Chomalí: Arzobispo de Santiago. Ingeniero civil UC y doctor en teología moral.

Rector Ignacio Sánchez: Pontificia Universidad Católica de Chile.

Charlistas:

Francisco Prochaska: Gerente de personas de Tecton. Consultor y ejecutivo empresarial. Su charla abordará el abuso de conciencia, sus efectos en la dignidad humana y cómo superar estos hechos de los que él fue víctima en su juventud.

Carolina Goic: Trabajadora social y exsenadora. Directora ejecutiva del Centro para la Prevención y Control del Cáncer (CECAN). En 2012 tuvo que enfrentar un desafío de salud que la llevó a impulsar la Ley Nacional del Cáncer. Se caracteriza por su resiliencia y determinación, sobre todo por su dedicación y entrega al servicio público.

Hernán de Solminihac: Ingeniero civil y profesor titular UC. Presidente del colegio de ingenieros de Chile. Ha sido ministro en dos ocasiones. Compartirá su testimonio de fe y resiliencia en

contextos de sufrimiento y de duelo. **Padre José Pablo Valencia (Padre Jota):** Sacerdote diocesano. Párroco de San Rafael en Nueva Aurora. Capellán general de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Hablará de su experiencia con relación a las vulneraciones de la dignidad y la importancia del arte para salir adelante.

Paulina Urrutia: Actriz y ex ministra de cultura. De joven actuó como Santa Teresa de los Andes en una tele-serie. Protagonista del documental “La memoria infinita” dirigido por Maite Alberdi. Compartirá su testimonio de duelo y experiencia de vida.

María Angélica Fellenberg: Primera decana de la facultad de Agronomía y Sistemas Naturales UC. Autora del libro “Mi voluntad. El deseo de volver a caminar” (Ediciones UC 2021) donde aborda la enfermedad y recuperación de su padre, reflejando su valentía y el amor por su familia.

Antonia Muñoz: Ginecóloga obstetra UC. Directora del programa Levantares UC. Este programa se centra en la prevención de la revictimización con un enfoque integral y empático hacia las víctimas de abuso sexual con un sistema de atención integral que les evite ir de un centro de salud a otro reviviendo la experiencia.

Testimonios

■ “Para mí ese ser, aunque no tuviera cara, no tuviera nombre, no tuviera ni siquiera un papá que la quisiera era mi hija y era lo único que nadie podía quitarme (...) Los que defienden el aborto muchas veces hablan de la autonomía de la mujer. Un estudio de la Sociedad chilena de obstetricia y ginecología sobre la epidemiología del aborto y su prevención, dice que la principal causa que lleva a una mujer a abortar es la cohesión de sus padres o su pareja. Ahora, ¿será eso autonomía?” **Camila Bunel. “Yo viví un embarazo no deseado”. Octubre 2015.**

“Desde niño sabía que Dios existía, no lo he dudado, como nunca he dudado que exista Chile. No lo he dudado. Lo he creído totalmente y sin haber estado nunca en Chile lo creía, incluso si alguien me hubiera dicho “yo no creo que exista Chile”, yo le hubiera dicho, pues yo te lo voy a demostrar, mira aquí están estos datos que acreditan que Chile existe. Hoy ya no creo en Chile. Vivo en Chile. Con Dios me pasó exactamente lo mismo. Hay una diferencia abismal en decir yo creo en Dios, cosa que no tiene duda ni el mismísimo demonio, sabe que existe, a decir “yo vivo en Dios, yo trato con él”. **Juan Manuel Cotelo. “La mejor historia para contar”. Junio de 2017.**

“A mí el cáncer me enseñó a darme cuenta cómo ser feliz. (...) el problema es cómo cargas tu cruz, cómo haces que ese problema no te impida ser feliz, no te impida que pare tu vida”. † **Martín Ruiz-Tagle. “¿Por qué no eres feliz?”. Mayo de 2019.**

“Nos hemos convertido en receptores de información y no en creadores de información. Las Redes Sociales acercan a los lejanos, pero al mismo tiempo alejan a los cercanos”. **Benjamín, “El Pollo” Castillo. “¿Qué es el éxito?” Septiembre de 2017.**

“Curas, sacerdotes que trabajando horizontal con los jóvenes, de par a par se meten en el barro de igual a igual de una fe que se comparte, pero también que se respeta. Empecé a sentir que todo lo que estaba haciendo era porque había algo más, un Dios que me llama” **Luisina Crespo. “El amor que recibí tengo que darlo” República Democrática del Congo. Marzo de 2020.**

“Dentro de la música lo normal es ser comercial y lo normal es ser uno más de esa copia de una copia de esa copia que tú puedes ver, pero mi respuesta es no porque tú eres auténtico. Dios es la mente más brillante a nivel creativo y tanto es así que tu huella dactilar es diferente a cualquier huella dactilar que exista. Si tu huella dactilar es diferente ¿es para que tú seas una copia de una copia de una persona? No. Tú has sido creado, uno, por amor y dos, para dejar huella (...) Cristo te quiere como una persona única”. **Estenez Music. “La gente se muere por encontrar a Dios”. Septiembre de 2024.**

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE

HUMANITAS

REVISTA DE ANTHROPOLOGÍA Y CULTURA CRISTIANA

Veintiséis años sirviendo al encuentro de la fe y la cultura

www.humanitas.cl